

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50  
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION  
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado  
Remitidos y esuelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVIII.—Núm. 16.280

VALENCIA DOMINGO 14 MARZO 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9



EL SEÑOR

## Don Celestino Sánchez Ramos

ABOGADO

HA FALLECIDO HOY

después de recibir los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Sus hermanas doña María, doña Sofía y doña Concepción tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.



EL SEÑOR

## D. Joaquín Furió Genovés

del comercio de carnes

ha fallecido hoy, á las cuatro de la tarde

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará mañana, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle Espinosa, 2, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

## Colonia de la Virgen de la Vega

1.500 metros de altura sobre el nivel del mar. Más de cien fuentes cristalinas. Temperatura primaveral todo el año. Alamedas, pinarces, cañadas, praderas y panoramas encantadores. Se venden solares en las mejores zonas de precios económicos.

Colonia, y materiales de construcción á precios económicos.

Se construye en chalets, previo convenio, para desde 8.000 pesetas

solar y terreno para jardín lucidos. Grandes terrenos para hoteles y parques.

Informes, contratos, vistas, ampliaciones, etc. dirigirse á

JUAN PEREZ LUCIA  
Avellanar, 9, entresuelo Valencia

## Expiaciones excesivas

Todos los pueblos han pagado duramente sus imprevisiones en los asuntos que se relacionan con la preparación moral y material de sus elementos guerreros; pero ninguno ha sentido tanto los efectos de tales desarreglos como el imperio moscovita en los tiempos modernos.

La guerra de Crimea, donde fuerzas muy pequeñas redujeron á la impotencia á las tropas del Czar y les impusieron una paz humillante, fué el aviso primero que recibió el coloso del Este para que entrase en un camino de enmienda que le permitiese utilizar los enormes recursos que ofrece un país que dobla con exceso los habitantes del más poblado de Europa.

Transcurrido apenas un cuarto de siglo, y la campaña de los Balcanes puso nuevamente de manifiesto lo poco que podía esperarse de un ejército cuyos elementos directivos solo servían para esterilizar los esfuerzos de una oficialidad caballerosa y de unos soldados sufridos, bravos y obedientes.

La guerra de la Manchuria fué el corrompimiento del fracaso que parecía inseparable compañero de las huestes rusas. Los japoneses, haciéndose dueños del mar, y asegurándose de este modo una línea de comunicaciones múltiple, fácil e inatacable, consiguieron ser siempre más fuertes en el punto decisivo, no obstante los enormes efectivos que Rusia poseía diseminados en un territorio inmenso.

En una sola unidad orgánica dejaron inactiva los generales del Mikado. En cambio, los moscovitas emplearon solo los cuerpos siberianos y ocho divisiones de Europa, donde quedaban esperando mejor ocasión más de 20 cuerpos de ejército y masas enormes de cosacos.

La defectuosa construcción del ferrocarril transiberiano fué la causa única del desastre. Con una sola vía, su rendimiento apenas bastaba para aprovisionar las tropas en campaña; no hubo modo de enviar refuerzos á tiempo.

La admirable odisea de la escuadra que hizo el viaje del Báltico á los mares del Oriente por el Cabo de Buena Esperanza, terminó trágicamente en la batalla de Tsushima, por el estado en que llegaron aquellos barcos después de una travesía que muchos consideraron como imposible.

Tan repetidas lecciones parecieron abrir los ojos á los ineptos gobernantes del dilatado imperio.

El generalato sufrió una selección durísima; sus reglamentos fueron modificados; su administración se sometió á reformas bien estudiadas, y emprendió la tarea que no se repitiera el caso de 1905.

Desgraciadamente, esta obra estaba poco

adelantada al estallar el actual conflicto. Aun que la movilización se precipitó mucho en Rusia y se acumularon fuerzas considerables en las fronteras del Oeste, aquellas no bastaron para tomar una ofensiva energética, facilitando á los austriacos y alemanes algunas victorias, que colocaron el tablero estratégico en forma tan favorable á su causa, que después no ha podido modificarse.

Ni un solo momento de desmayo puede registrarse en el alto mando ruso ni en la conducta de sus tropas. Nuevas y cada vez más energías ofensivas han seguido á los desastres iniciales de la Prusia Oriental y de la línea del Vístula. El esfuerzo supremo de Hindenburg encontró siempre respuesta inmediata por parte de su adversario, sin conseguir efectos resolutivos.

Pero tampoco es posible ya realizar el milagro de corregir una obra tan mal empujada.

En los Dardanelos.—LA VERSION ALEMANA  
Comunican de Constantinopla que el día 9 de marzo, dos acorazados enemigos bombardearon los fuertes que sirven de trincheras á la infantería turca. Dichos buques llámanse "Redul" y "Bahp". Los búscaminas intentaron acercarse á las minas turcas, pero fueron ahuyentados por el fuego de las baterías otomanas.

El mismo día 9, una escuadra rusa bombardeó los puertos de Killidi y otros, destruyendo el Hospital y 15 casas del barrio francés de Zungul Dax.

El navío griego "Taksiara" fué hundido en el puerto por un torpedero enemigo, que fué alcanzado por las baterías turcas.

En Eregi fueron incendiadas por disparos 50 casas de madera en el barrio griego, siendo víctima del bombardeo una faldita helénica. Los disparos rusos han hundido, además, un barco italiano y otros varios.

Los turcos han tenido un soldado gravemente herido y á siete ligeramente contusos.

El enemigo, apoyado por sus cruceros y sus cazatorpederos, ha intentado en los días 10 y 11 de marzo volar los cordones de las minas puestos á lo largo de los Dardanelos. Después, las grandes unidades, valiéndose de potentes proyectores, bombardearon inútilmente las líneas turcas; entonces las baterías abrieron fuego contra las unidades enemigas, logrando hundir tres embarcaciones búscaminas. El enemigo se retiró sin haber logrado su intento.

VERSION INGLESA  
Comunican desde Atenas que han quedado destruidas las baterías de los Dardanelos. El fuerte de Hamidieh ha sufrido grandes desperfectos.

La flota de los aliados ha abierto hoy un nutrido fuego contra Chanakale. Los disparos se hacían desde una distancia de 15 kilómetros.

Los habitantes han huido en dirección del litoral asiático.

Se han reanudado los trabajos de dragados de minas.

Quedan todavía dos campos completamente intactos.

Otro telegrama de Atenas asegura que la escuadra turco-alemana se encuentra actualmente en el mar de Mármara.

Nuevos despachos aseguran que á consecuencia de la ofensiva rusa, en el mar Negro, ha quedado impedido el tráfico en el Bósforo.

DICE UN CORRESPONSAL  
El corresponsal de "Le Journal", en Atenas, dice que, según declaraciones del almirante inglés, que dirige las operaciones de la escuadra aliada en los Dardanelos, aun sin tener en cuenta la ayuda que pueda prestar el ejército de tierra, la escuadra habrá forzado antes de Pascua el paso del Estrecho.

También desde la capital de Grecia telegrafían á "Le Matin" que ayer prosiguió el bombardeo de los Dardanelos, y que 70 vapores se dedicaban á recoger torpedos y minas.

De Londres confirman que han sido reanudadas las operaciones en los Dardanelos. Según los últimos informes de Atenas, ha sido destruido un importante puente del ferrocarril que servía á los turcos para el transporte de municiones.

PARTE OFICIAL DE ALEMANIA  
El gran cuartel general alemán dice, en su comunicado de hoy, lo siguiente:  
"Al Sur de Iprés hemos rechazado, con facilidad, varios ataques aislados realizados por los ingleses.

Hemos intentado recuperar la población de Nueva Chapelle, y aunque en las tentativas de exploración previa hemos tenido éxito, desistimos de la operación ante la enorme superioridad numérica del enemigo. Las fuerzas inglesas están desarrollando una actividad sorprendente.

Ayer nuestros proyectiles derribaron dos aviones ingleses y hoy otro.

En la Champagne han reanudado los franceses su ofensiva, siendo rechazados en varios ataques, con grandes pérdidas por su parte y dejando en nuestro poder 200 prisioneros.

En los Vosgos se han paralizado las operaciones á causa del temporal de nieves reinante.

Los rusos van retrocediendo en Augustow.

NOTICIA CONFIRMADA  
El Almirantazgo inglés confirma la noticia de la pérdida del crucero auxiliar "Bayano". Fueron salvados cuatro oficiales y 122 tripulantes.

El resto de la tripulación ha perecido. El crucero realizaba un viaje de exploración y se supone que fué torpedeado por algún submarino alemán.

El día 11 de marzo fueron encontrados algunos restos del buque.

Un vapor mercante salvó á ocho oficiales y 18 marineros.

COMUNICADOS FRANCESES  
El comunicado oficial francés de las cuatro de la tarde dice así:  
"En la revuelta del Iser, el ejército belga ha consolidado y ensanchado los progresos realizados. En la jornada del jueves, las tropas británicas han continuado progresando y franqueado un riachuelo de Laves, que corre paralelamente al mencionado río. En la carretera que va desde Neuve Chapelle á Fourbaix, entre esa carretera y Aubers, se han apoderado de varias trincheras alemanas. El número total de alemanes apresados ayer ascende á un millar; además han perdido varias ametralladoras.

En la Champagne, nuestros progresos han continuado hasta el final de la jornada. Sobre las pendientes del Norte de la loma que hallase al Noroeste de Mesnil hemos hecho 150 prisioneros, entre ellos, seis oficiales.

En los Vosgos, en Reichskirch y Kopf, el enemigo, después de violento cañoneo, ha intentado iniciar el ataque, pero ha sido clavado en sus posiciones por el fuego mortífero de nuestros cañones.

París (oficial, 10 noche).—Después de los vivísimos encuentros de los días anteriores, hay calma completa en los frentes belga y francés.

Hoy hubo acciones de artillería y de obras de consolidación en parte de nuestras posiciones á causa de nuestro avance en Eparges, en el terreno conquistado, habiéndonos apoderado de cuatro ametralladoras más.

NIMIEDADES  
Los tiempos cambian

Tratándose de elecciones, suponié el chisticito: hablar de levantar muertos que voten al candidato. Mas lo que es por esta vez, os equivocáis, amigos; que eso ya pasó de moda, y no hay por qué repetirlo. Ya no hay candidatos, ni muertos. Anda por ahí cada vivito...

GIRARD.

De interés para los naranjeros

El Alcalde señor Maestre ha recibido hoy el siguiente telegrama del Círculo Frutero de Burriana:

"El vapor "Gorliz" ha conseguido del Círculo Frutero, por mediación del Gobierno, para la región Levante, cargara Burriana el lunes y Valencia el martes, según aviso del armador, con destino Hull. Ruego V. S. avise á las Sociedades cargadoras de naranja y cebolla para que pidan la cabida al Círculo Frutero de Burriana hoy por todo el día. Las condiciones de la carga serán el anticipar 350 libras esterlinas, más los gastos de ambos puertos, á descontar el flete, que fijará un arbitraje en Londres. Dicha cantidad se dividirá entre el número de cajas que tome el barco, abonándose en el acto de retirar los conocimientos, y pagando la demora de siete días para la carga y siete para la descarga, á

razón de 80 libras por día, según compromiso con el armador.

Los días que se ganen en dicha operación serán descontables del flete.—Círculo Frutero."

## El cabo "Coleta"

Ese nombre le habían dado en el batallón porque, según se contaba, cuando se incorporó á él, procedente de la Caja de reclutas, traía sobre el occipucio una flamante coleta, que, naturalmente, hubo de ser cortada, sin ceremonial taurino de ninguna clase por las tijeras del barbero de la compañía, que á la vez le despojaban de las persianas, tufos ó cortinillas, ornato de sus morenas sienes.

Digo de sus morenas, y casi "negras" debiera decir, pues tan cetrino era el mozo, que pudiera pasar muy bien por mulato. El caso es que en una carterita, bastante mugrienta ya, que en el bolsillo llevar solía, encerraba una trenza de pelos ásperos y de color indefinible, la cual solo tenían el honor de contemplar sus amigos íntimos, y que augurábase era la propia y auténtica coleta de que, "por mor" de la milicia, le fué forzoso despojarse.

En su filiación constaba: "oficio, torero", que así dijo el cuando la extendían, y la fama de no ser un "maleta" le acompañó al regimiento, por más de que no faltase algún malicioso, como el sargento Piruli, que se extrañara de que los méritos de "Coleta" en el arte no le hubiesen permitido reunir los seis mil reales necesarios para redimirse del servicio. Pero á esto respondía el interesado, echando á las intrigas una parte de la culpa, y otra á su amor á la "melicia", que también "le tiraba" mucho.

Como era inteligente y bien dispuesto, tenía regular letra y no le faltaban otras condiciones, fué pronto cabo, y es más, pasó de escribiente á las oficinas del regimiento, donde cumplía con exactitud su obligación.

Presentábase como un modelo de policía; siempre limpiísimo el capote, guerrera y pantalón, lucido el correaje y el calzado y bien colocadas todas las prendas, si bien fué preciso que su capitán le amonestase y aun castigara más de una vez, por su afán de dar á todas ellas corte aflamencado, estrechándose el pantalón y recortando la guerrera, amén de su empeño en no dejarse el bigote, y en cambio, permitir que asomases las persianas junto á la visera del ros.

El bigote no tuvo más remedio, por fin, que permitirle crecer; mas, á pesar de eso y de las limitaciones que se imponían á sus gustos, no hubo medio de que perdiese la planta torera que Dios y su mamá (la de él) le había dado; así es que en el mundo de ciertos barrios de Madrid, y de otros, tenía el gran partido, todo lo cual traducíase para él en el porte de buen reloj, calcetines finos, ropa interior de primera, pañuelos de seda de colorines, petaca con pespunte y bien provista, y un duro siempre en el bolsillo para el café ó para el tendido de los toros, á donde siempre iba en coche y bien acompañado.

Entre los demás cabos y sargentos, con los cuales comía, y que no se desdaban de alternar con él, venía á ser una especie de oráculo en cuanto se refería á las mujeres y á los toros. Los soldados mirábanle como un ser excepcional, y hasta un novillero que cayó quinto y fué destinado á su compañía, pasando allí á ser "machacante" de los sargentos, cada vez que tenía que dirigirle la palabra, no le decía "cabo Fulano", sino "maestro".

En fin, hasta los oficiales, cuando en el cuarto de banderas se suscitaba una discusión sobre tauronomía, y se hacía preciso dilucidar algún punto oscuro del arte, acudían á los conocimientos técnicos del cabo "Coleta", quien, apareciendo allí, y en un tono respetuoso, pero firme, exponía en un dos por tres su valiosa opinión, aclaraba las dudas y dictaba su sentencia, que era por todos admitida como artículo de fé.

Y sucedió que estando el regimiento en uno de los cantones de Madrid, al llegar el día de la patrona del regimiento, acordaron los sargentos y cabos solemnizar la fiesta con una novillada, encargándose, claro está, de dirigirla, el cabo "Coleta". Los jefes y oficiales acogieron con entusiasmo la idea; el patio del cuartel fué convertido en plaza; se compró el ganado, uno becerrretes de buena estampa y no mala sangre; acudieron invitadas muchas familias del pueblo, de Madrid y de los otros cantones; apareció la cuadrilla al són de la marcha de "Carmen", tocada por la música del regimiento, y á su frente el cabo "Coleta" con un traje de luces que se le había alquilado, y con más garbo que el propio Lagartijo; sonaron los clarines, es decir, las cornetas, y apareció en el ruedo, ó mejor dicho, en el "cuadrado", uno de los novillos, poco mayor que una cabra, con pitoncitos de medio palmo. Y acercábase "Coleta", y embestirle el bicho, y salir el maestro por los aires, todo fué uno; y no siendo eso lo peor, sino que toda la lidia fué repetición de la misma escena.

Por la noche, el maestro, todo magullado, dormía en el calabozo, donde hubo que encerrarle, más que por su personal seguridad, que por castigo, para librarse de las iras del "público"; en el patio del cuartel, plaza improvisada, y teatro de la ruina de su reputación taurina, hacíase por los demás sargentos y cabos un auto de fé con la famosísima "coleta".

Sic transit gloria.

J. LAPOLIDE.

## A Castellón

Un sol espléndido, un día hermoso y una animación grande en los andenes de la estación del Norte esta mañana, hay que consignar.

Grupos de gente alegre y bulliciosa, con las meriendas preparadas para ser consumidas en el viaje; por los bolsillos asomaban los cuellos de las botellas conteniendo el vino, y la alegría era general.

Los dos primeros trenes no han llevado mucho contingente de viajeros; no así el que ha partido á las once de la mañana, que ha llevado casi el completo.

Entre los tres convoyes han marchado á Castellón 1.666 expedicionarios.

Que éstos se diviertan; que ningún incidente turbe la alegría; que queden superiores Gallo, Gallito y Salerí II; que los toros sean bravísimos, y hasta la noche, en que, como de costumbre, regresarán la mayoría retegando, sin perjuicio de volver á Castellón el próximo año.

## En el Conservatorio

Como anunciamos, ayer, á la hora de entrar en máquina nuestro número, se celebró en el Conservatorio de Música y Declamación la cuarta audición del presente año, y resultó una velada tan interesante como las anteriores, que atrajo numeroso público.

El programa, que ya conocen nuestros lectores, no sufrió variación ninguna, y los alumnos intérpretes demostraron su aplicación y el celo de sus profesores. Tomaron parte en la velada las señoritas Angeles y Manuela Sabatini, de la clase de piano del señor Fomet; María Sanchis, de la clase de arpa de la señora Visini; Adela Talens (que acompañó al piano); Carmen Guzmán, de la clase del señor Martínez; Angela Cabanes, alumna del señor Alonzo.

Y señores Miguel Claros, alumno del señor Lapiedra; Ramón Irurzum, de la clase del señor Querol, y José Caballer.

Los alumnos del señor Colom (clase de declamación) Matilde Corell, Isabel Ventura, Emilia Real y Hermenegilda Ibañez, y José Soler Peris, Emilio Fomet y José Beller, interpretaron á maravilla el segundo acto de "Las riendas del poder".

Todos ellos fueron aplaudidos con sincera felicidad.

Abanicos Carbonell

Próximamente se efectuará la apertura del establecimiento situado en la calle de San Vicente y plaza de Cajeros, número 58, que el señor Carbonell ha montado para la venta especial de abanicos, sombrillas, paraguas y bastones, en cuyos artículos presentará cuanto de bello y notable exige la novedad y buen gusto, siendo los precios lo más alambicados posible.

El día de la apertura se anunciará por medio de la prensa local, no escatimando sacrificios para que dicha inauguración pueda ser antes de San José, con el fin de facilitar al público una buena ocasión para obtener estos artículos, tan á propósito para regalos en este día.

En el Ateneo Pedagógico

El doctor Claver ha dado hoy en este centro de cultura la cuarta de las interesantes conferencias psico-neurobiológicas.

El disertante ha hecho un estudio sobre la atención y la memoria.

Ha expuesto las teorías de la primera y las condiciones que reclaman, analizando después la abstracción y la distracción.

Con gran claridad ha señalado el verdadero concepto de la atención, indicando á continuación los trastornos que puede sufrir.

Al hablar de la memoria ha expuesto sus diversas variedades, haciendo de ellas un detenido estudio, y ha terminado tan brillante conferencia con unas conclusiones pedagógicas interesantísimas.

Conferencia en el penal

En el penal de San Miguel de los Reyes ha dado esta mañana una interesante conferencia el profesor don Fermín Samper, que ha desarrollado el interesante tema: "¿Cómo debe tratarse al preso, si como enfermo ó como delincuente?"

La población penal estaba reunida en el espacioso local de la escuela, y en la tribuna han tomado asiento, además del disertante, los empleados francos de servicio.

El señor Samper ha expuesto las opiniones de los más afamados criminalistas, especialmente los de la escuela italiana.

Ha hecho un minucioso estudio psicológico del hombre y de la influencia que en su voluntad ejercen los medios y las circunstancias que le rodean.

Ha tratado de la herencia, haciendo resaltar los perniciosos efectos del alcohol, que si no se manifiestan ostensiblemente en el padre, proporcionan al hijo una herencia cruel que le conduce al presidio ó al manicomio.

Y ha terminado recomendando la corrección de costumbres, apartándose el individuo de todos los vicios, y muy especialmente el de la bebida, y á los funcionarios encargados de la corrección les ha aconsejado que miren en el preso no al delincuente, sino al desgraciado enfermo, á quien hay que tratar con las debidas consideraciones, para cultivar su alma y su corazón con el buen ejemplo.

El señor Samper ha sido muy aplaudido y felicitado.

## Noticias locales

A la misa conventual celebrada hoy, IV Dominica de Cuaresma, en la Catedral, ha asistido el señor Arzobispo doctor Menéndez Conde, que ha ocupado su silla Prelacial del coro.

Ha ofrecido el Santo Sacrificio el canónigo doctor don José Sanchis Sivera, asistido por los señores Tito y Flors, como diáconos, y el señor Blat, con capa de honor.

El sermón ha estado á cargo del elocvente prebendado doctor don Elías Olmos Canalda, que ha pronunciado un notable discurso, basado en el texto evangélico de la Dominica, que corresponde al cap. VI, según San Juan, y relata la multiplicación de los panes y peces que realizó Jesús á orillas del Tiberides.

La capilla de música ha interpretado una misa de las llamadas de atril.

El Infante don Fernando, como presidente de la Cruz Roja española, atendiendo las indicaciones del presidente de dicha humanitaria institución en Valencia, don José Sanchis Pertergas, ha constituido en nuestra ciudad una Junta de damas protectoras, bajo la presidencia de la señora marquesa de Malferit, y de la que forman parte: como secretaria, doña Elena Julián de Corbi; tesorera, doña Carmen Villalonga de Jáudenes; vocales, la señora de Chacón, la condesa de Daya Nueva, la señora marquesa de Benicarló y doña Matilde Pampló de Ibañez, y otras distinguidas damas, á todas las cuales ha escrito el Infante, remitiéndoles sus nombramientos.

Los pintores de abanicos celebrarán mañana junta general extraordinaria, á las seis de la tarde, para tratar de asuntos muy importantes relacionados con dicho arte.

Mañana, á las diez, celebrará junta general el Colegio Farmacéutico, para la elección de cargos de la directiva.

El Comité de la Casa del Pueblo ha convocado á todos los delegados y suplentes á la reunión que se celebrará mañana, á las nueve de la noche, para tratar de asuntos de gran interés.

Mañana verificarán los alumnos del segundo curso de la Normal una excursión á Gilet, Sagunto y monasterio de Santo Espirito y alrededores, acompañados de los distinguidos profesores don Jaime Poch y don Rafael y don Francisco Guixeres, para hacer estudios prácticos de Geografía.

La salida será á las siete de la mañana. Se ruega á los excursionistas se reúnan á las seis y media en la estación Central de Aragón (camino del Grao).

Ayer fueron embarcados en nuestro puerto 9.556 sacos de arroz para Gibraltar, Río Martín, Buenos Aires, Marsella y Génova, y 18.961 cajas de naranja para Copenhague, Génova, Amsterdam, Marsella y Bristol.

También fueron embarcados 100 sacos de garbanos para Génova, 14 de chufas para Marsella y 50 bocoyes de vino.

El Gobernador civil ha visitado al inspector de la Compañía de ferrocarriles del Norte, señor Lafuente, con objeto de exponerle la queja de los cosecheros de naranja de Alcira, relativa al deficiente servicio de transporte que se les destina.

El señor Lafuente dió inmediatamente órdenes para que se aumentaran varios vagones con dicho fin, y el Gobernador telegráfico la decisión del citado inspector al alcalde de Alcira, quien, en nombre de los naranjeros, dió las más expresivas gracias por la mejora introducida en el servicio.

Bicarbonato de sosa químicamente puro Selma, analizado por el doctor Peret; caja, 0'50 pesetas. Regalo de una para bolsillo. Farmacia Santa Catalina, Viuda de Costas.

En las tiradas del término de Cullera se mató el 18 de noviembre último una gaviota que llevaba un anillo de aluminio con la inscripción "18722 E Vogelwarte Rossitten Germania".

La Estación de Estudios (Vogelwarte en Rossitten, Alemania Prusia Oriental), á quien se participó el hallazgo, contesta que dicha gaviota fué arillada el 18 de junio de 1913, en el lago di Vork, cerca de Munich, Baviera, cuando no podía volar todavía, y se hizo con objeto de estudiar la emigración de los pájaros, estudio cuyo resultado, que tiene un interés general, se publica anualmente.

Habiendo marchado á Madrid el inspector provincial de Sanidad doctor Torres Babi, que ha de formar parte del tribunal de oposiciones á las plazas vacantes de inspectores de Sanidad civil, se ha hecho cargo de la inspección de esta provincia el doctor don Luis Valls Mascaros.

En virtud de los repetidos telegramas dirigidos por el señor Gobernador á la Compañía de ferrocarriles del Norte, pidiendo material para el transporte de los productos de la tierra de los pueblos de la Ribera, la inspección principal de la Explotación, participa al señor Tejón Marín que además de veinte vagones que se mandaron ayer tarde, esta noche se han enviado á la Ribera 67 vagones, y se tiene aviso de Madrid que por Encina mandan cien, y otros cien por Tarragona.

DIABETICOS. ¿Queréis curar radicalmente en pocos días? Tomad el The Antiglicosurico Sanchis, de gran éxito en los enfermos. Podemos dar pruebas evidentes. Caja, 2 pesetas. De venta en farmacias y en el depósito, Caballeros, 50.

La cotización de las subsistencias, telegrafada al Director general de Aduanas, es la siguiente: Trigos: de 40 a 43 pesetas los 100 kilos. Harinas: de 47 a 54. Alubias: 4 60. Patatas: Aragón, a 19'50 pesetas los 100 kilos; nuevas, a 23'50, y castellanas, a 18'50. Ganados en canal: Vacuno, 1'99 pesetas kilo; lanar, 2'11, y cerda, 1'37. Al detall en carnicerías: Vacuno, a 1'20 pesetas kilo con hueso y 2'80 sin hueso; lanar, 1'20 y 2'50, respectivamente; cerda, lomo, 3 pesetas; magro, 2'50; costillas, 1'85; tocino, 1'75, y manteca, 2.

CASA AMADOR: Jabón, polvos, esencia, loción y colonia Flores del Campo.

El director general de Obras públicas ha dirigido una carta al señor Gobernador, participándole que, atendiendo a su recomendación telegráfica para comenzar las obras del camino vecinal de Carlet a Benimodo, ha firmado las órdenes mandando librar 5.000 pesetas para dicho servicio.

Madres: En la edad de la pubertad deheis acumular energías en vuestros hijos, y esto se logra con el FOSFO GLICO KOLA DOMENECH.

A la hora de cerrar nuestra edición va a comenzar en la Universidad Popular de la Casa de los Obreros la lección semanal. Está a cargo de don Rafael Tarín y versará sobre Historia Natural.

Tenemos noticias que nos permiten asegurar que, analizadas las aguas del pueblo de Chiva, se ha encontrado en ellas el bacilo coli, productor de las infecciones intestinales que en dicha población existen hace algunos años, y como la noticia es de importancia, nos permitimos rogar a las autoridades locales y provinciales que presten a dicho asunto todo el interés que merece.

En el correo de Madrid han llegado hoy el subsecretario del ministerio de la Guerra don José Jofre y el artista don Jenaro Palau.

La recaudación obtenida ayer en el Ayuntamiento fue la siguiente: Por arbitrios carnes, 6.432'98 pesetas. Por inspección veterinaria, 368'48. Por peaje, 35'50. Total, 6.836'96.

HIJOS DE SANCHEZ DE LEON HOS. GRAN EXPOSICION Y VENTA DE GENEROS BLANCOS a precios muy reducidos

Notas comerciales

Nota de las cajas de naranjas y de cebollas embarcadas durante la semana del 7 al 13 de marzo de 1915:

Para Londres: Día 11, vapor "Leda", con 10.143 cajas de naranjas. Día 13, vapor "Pelayo", con 9.024 cajas de naranjas.

Total: 19.425 cajas de naranjas. Para Liverpool: Día 10, vapor "Maria", con 11.425 cajas de naranjas y 5.350 de cebollas.

Para Manchester: Día 7, vapor "Nuestra Señora de Begonia", con 15.300 cajas de naranjas y 8.911 de cebollas. Día 10, vapor "Adour", con 8.644 cajas de naranjas y 2.310 de cebollas.

Total: 23.944 cajas de naranjas y 11.221 de cebollas. Para Glasgow: Día 10, vapor "Serapis", con 7.458 cajas de naranjas y 3.684 de cebollas.

Para Bristol: Día 13, vapor "Cicerone", con 7.500 cajas de naranjas y 600 de cebollas. Para Cardiff: Día 13, vapor "Cicerone", con 6.500 cajas de naranjas y 1.800 de cebollas.

Para Hull: Día 12, vapor "Rym", con 10.668 cajas de naranjas. Para Amsterdam: Día 9, vapor "Luna", con 16.895 cajas de naranjas. Día 11, vapor "Diana", con 6.741 cajas de naranjas.

Total: 23.636 cajas de naranjas. Para Copenhague: Día 11, vapor "Daisy", con 13.000 cajas de naranjas. Para Christiania: Día 9, vapor "Salamanca", con 300 cajas de naranjas.

Total semanal: 123.598 cajas de naranjas y 22.655 de cebollas. Datos estadísticos: Los totales de cajas que se embarcaron en el año pasado, y en esta misma semana, fueron los siguientes: 183.337 cajas de naranjas y 32.514 de cebollas.

CABIRIA

Obra magna, de Gabriel D'Annunzio



Entierros y Funerales

LA SUPERIORA DE LA BENEFICENCIA

Hace un año dejó de existir la virtuosa y santa sor Carmen Píera, superiora de la Casa de Beneficencia, y cuando recordábamos aún sus bondades, sus aciertos en la persona de su sucesora, la bondadosa sor Gumersinda Lasheras y Bernal, la muerte arrebató anoche la vida a la ilustre paúla, que tanto bien venía haciendo en nuestro Asilo provincial. Desde 1875 pertenecía sor Gumersinda a la comunidad de la Casa de Beneficencia. Su labor en favor de los pobres asilados, su colaboración en la obra de sor Carmen Píera, fue tan amplia, tan eficaz, que no ha sido de extrañar que hoy, misa y entierro, constituyeran importante manifestación de duelo, pues todos aquellos que recibieron el fruto de su enseñanza, el consuelo de sus bondades, se han asociado al sentimiento por tan sensible pérdida.

En la iglesia de la Casa de Beneficencia, a las diez, se ha celebrado una misa de Requiem, cantada por un coro nutrido de cantantes, y oficiando don Juan Gresa, y actuando de diácono y subdiácono don Luis Ballester y don Vicente Sebastián.

El templo se hallaba enlutado; sobre el pavimento extendiase rico paño, rodeado de la comunidad y asilados, con cirios encendidos. Las campanas no han dejado de doblar a muerto durante la misa.

Terminada ésta, se ha organizado la comitiva fúnebre. Figuraban en ella centenares de niñas de

todos los Asilos de Valencia. Seguían las niñas y niños de la Beneficencia, personal de la casa, antiguos asilados con cirios encendidos, la comunidad, el clero parroquial de Santa Cruz y el féretro, llevado en hombros por dependientes de la Beneficencia. Sobre el féretro, blanco, iba una palma y un ramo de flores.

Presidían el duelo: el mayordomo del señor Arzobispo señor Suárez Corona, el director espiritual de la finada reverendo padre Paul D. Benito Muruzabal, el capellán de la Casa de Beneficencia señor Gresa, el director del establecimiento don José Albiñana, el subdirector don Fernando de Rojas, el Rector de la Universidad señor Machi y don José Vicente Fernández.

El acto, como decimos anteriormente, ha constituido sentida manifestación de duelo, asociándose el pueblo. Durante la carrera, gran gentío ha presenciado el paso del cortejo fúnebre, dedicando todos a la finada las alabanzas a que se hizo merecedora por sus virtudes.

La comunidad de las Paúlas ha perdido una hermana ilustre; la Casa de Beneficencia una madre cariñosa. ¡Dios tenga en su gloria a sor Gumersinda Lasheras!

En la madrugada de hoy ha fallecido el excelentísimo señor don José Cantarino Martínez, teniente coronel retirado.

Fue el señor Cantarino militar pundonoso, que supo captarse el aprecio de sus superiores y subordinados por sus condiciones de celo e inteligencia en el cumplimiento de su deber.

Sobre su pecho ostentaba varias y preciadas condecoraciones. En el trato particular fue afable, correcto y cariñoso, constituyendo su pérdida hondo sentimiento en el extenso círculo de sus relaciones.

A su viuda, hijos, hija política y demás familia enviamos nuestro pésame por la dolorosa pérdida que les atribula.

Las muestras de aprecio recibidas y la resignación cristiana serán lentivo para la aflicción que les domina, y para la que les deseamos conformidad.

Fortalecido con los auxilios espirituales, ha dejado hoy el mundo de los vivos don Celestino Sánchez Ramos, prestigioso abogado y muy estimado y conocido en Valencia, donde su muerte ha causado gran sentimiento.

Concurrían en el finado condiciones muy bondadosas, y su caballería y carácter cariñoso granjeáronle relaciones tan sinceras, que puede decirse que todos aquellos a quienes el señor Sánchez Ramos honraba con su amistad, han sufrido hoy pena hondísima con la desaparición de tan buen amigo.

A sus atribuladas hermanas y demás familia acompañamos a su justo dolor, asociándonos de corazón a la inmensa pena que en estos momentos les aflige.

Descansen en paz el alma de don Celestino Sánchez Ramos.

El conocido y acreditado comerciante en carnes don Joaquín Ferrió Genovés ha fallecido hoy, a las cuatro de la tarde, sufriendo en el mayor de los desconsoles a sus hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes, a quienes damos nuestro más sentido pésame.

El difunto gozaba de muchas simpatías, y sus amistades se asociarán, como nosotros, al duelo de la familia.

Dios tenga en su seno el alma del finado.

Hoy ha fallecido en Sevilla una señora valenciana, que contaba en esta ciudad con grandes y merecidas simpatías.

Nos referimos a doña Manuela Soldado, esposa del que fue durante muchos años secretario general de nuestra Universidad Literaria señor Caballero Infante.

La finada fue una artista lírica notabilísima, y en nuestro teatro Principal actuó hace ya muchos años, formando parte de una gran compañía de zarzuela dirigida por el señor Salas, y en la que figuraban la Maldonado, la Velasco, la Franco, el tenor Dalmau, el tenor cómico Miró, el bajo cómico Sánchez de Castilla, el barítono Maximino Fernández, y como directores de orquesta los maestros Fernández Caballero y Marqués, éste último autor de "El anillo de hierro".

Doña Manuela Soldado contrajo aquí matrimonio con el señor Caballero Infante, y en Valencia vivió muchos años, hasta que fue nombrado catedrático de la Universidad de Sevilla.

Por las relevantes condiciones de carácter de la finada y por sus virtudes supo granjearse grandes simpatías, y su pérdida causará hondo duelo entre sus amistades.

Al viudo y a sus hijos damos nuestro pésame más sentido. R. I. P. A.

Noticias militares

APTITUD Han sido declarados aptos para el ascenso 284 capitanes de Infantería.

VACANTE El día 20 de abril próximo se verificarán oposiciones en la fábrica de Trubia para proveer una plaza de maestro de taller, dotada con 2.500 pesetas anuales.

VUELTA AL SERVICIO Le ha sido concedida la vuelta al servicio activo al capitán de Artillería don Camilo Lorea Cubells.

GRATIFICACION Le ha sido concedida la gratificación de 1.500 pesetas anuales al capitán de Artillería don Luis Aragonés, con destino en la fábrica de pólvora de Murcia.

EL GENERAL LLINAS Hoy se ha dado a conocer, por medio de la orden de la plaza, el pase a la escala de reserva del general señor Llinas.

Interinamente seguirá desempeñando la comandancia general de Artillería el coronel señor conde de Berbedel.

SERVICIO DE PLAZA PARA MAÑANA Jefe de guardia, coronel don Antonio Sisternes. Parada, Tetuán. Jefe de día, coronel del 8.º montado don Arturo Camillieri. Imaginaria, coronel de Otumba don Eduardo Banda.

Presidente de la junta de provisiones, teniente coronel del 8.º montado don José A. Olagüe. Visita de Hospital, primer capitán de Otumba.

Vigilancia especial, dos sargentos del 11.º montado. Reconocimiento de provisiones, primero del 11.º montado.

Compañía dispuesta para caso de incendios, primera de Otumba. Escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Servicio de transportes, Tetuán.

CABIRIA

Obra magna, de Gabriel D'Annunzio

Sucesos

TIMADORES El jefe de Vigilancia ha sorprendido a dos vivos que iban por los comercios recogiendo donativos para los obreros sin trabajo, de cuya comisión, decían, formaban parte.

Uno de los vivos pudo huir; el otro, que se llama Antonio Lozano Bernal, ha sido detenido, ocupándosele 86 pesetas.

AMENAZAS Al ordenar el guardia particular de la fábrica de electricidad que en Játiva tienen los señores Ramírez y Sierra, en una finca de los mismos, situada en término de Benigánim, a los pastores Vicente Cucarella y Ramón Vicente Cucarella, que se retirasen, le insultaron y amenazaron de muerte.

Avistada una pareja de la Guardia civil, detuvo a los pastores, poniéndolos a disposición del juzgado.

RATERIA Al salir esta mañana de la iglesia de San Andrés una señorita llamada Egea, acompañada de una doncella, un ratero le ha arrebatado de las manos un bolso de plata.

El prometido de la señorita, que seguía a ésta, avanzó sobre el ratero, dándole una buena tunda y recuperando el bolso.

El ratero ha huido. LAS DESGRACIAS DE ESTA TARDE Un anciano de 63 años, llamado Carmelo Martínez Almiñana, zapatero, habitante en la calle de Pepita, número 8, se dirigía hacia las torres de Serranos, por la calle del mismo nombre, y al apartarse del tranvía eléctrico, ha sido cogido y atropellado por un carro.

El conductor, con el vehículo, ha huido, y el guardia municipal, número 132, que ha acudido, ha trasladado el herido a la casa de Socorro del Museo, donde el médico de guardia le ha apreciado dos heridas graves en la cabeza, conmoción cerebral y varias erosiones en los brazos.

Ha sido trasladado al Hospital. Ramón Navarro Ballester, de 23 años, escultor, domiciliado en la calle de Vera, número 55, regresaba del Grao en un tren de la Valenciana, y al apearse estando aún el tren en marcha, ha caído, quedando sin sentido.

Trasladado al dispensario médico del Museo, le han apreciado una herida de cinco centímetros grave en la cara, otra de ocho centímetros en la región geniana derecha, y erosiones en varias partes del cuerpo.

Después de curado, ha sido conducido a su domicilio. El juzgado de Serranos ha instruido diligencias sobre estas dos desgracias.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACION AGRARIA DE LEVANTE. 14 de marzo de 1915

Telegramas solo de España. Los vientos fuertes del E. han rellenado la depresión del saco de Cádiz, aunque todavía están por allí las presiones más bajas (761 milímetros). Desde el Mediterráneo superior llega hacia Levante y Baleares ligera baja barométrica. Las presiones más altas (760 milímetros) están por el Centro y Aragón.

Más datos de lluvias del 12 al 13: Albalá, 0 milímetros. Masía de Calabarra 8. Siete Aguas 5. Benifayó (Torre de Prefaci) 32. Mogente (Rambler) 23. Agres (convento) 2. Cheste y Anna 15. Almenara (Casa Blanca) 12. convento Santo Espíritu 11. Guaduasar 1. Alcoy y Masía del Espinar (Liria) 0'8. Benigánim (convento) 0'6. Gandia (E.) 0'1.

Temperaturas extremas: 14º Alicante, 1º Teruel. En Valencia, 11º y 8º. Una tarde.—Y. M.

CABIRIA

Obra magna, de Gabriel D'Annunzio

Teatros y artistas

ESLAVA Siguiendo la costumbre establecida por esta empresa, mañana se celebrarán magníficas funciones populares a los económicos precios de 0'50 céntimos butaca y 0'25 idem entrada general.

Por la tarde, a las seis, y por la noche, a las 9'45, presentará el famoso artista Sanz variado y selecto programa, con sus originales y notabilísimos autómatas.

En el programa de cine se estrenará la bonita película de 1.500 metros, en cuatro partes, "La segunda puerta a la izquierda".

Frey Volt.—Este es el original nombre del prodigioso autómatas que Sanz presentará el martes, y que en todas partes ha conseguido triunfos ruidosos y definitivos.

Frey Volt es la más alta concepción del genio del artista y el mecánico, fundidos en ese incansable innovador de su arte, que cada día ofrece mayores muestras de sus grandes estudios y progresos.

Frey Volt se presenta solo. Habla, gestiona y acciona como elocuente orador, dominador de las grandes multitudes. Por un momento, el público se olvida de que está ante un muñeco; las variadas, elocuentes y exactas expresiones de la fisonomía del autómatas, la justeza y maravillosa precisión de los movimientos de sus manos, fel copia de las del hombre, hacen creer al espectador que el que a sus ojos habla, con elocuencia, es un semejante suyo.

RAFAEL CONEJOS, S. en C., SAN VICENTE, 16 y 18 LIQUIDA Todas las existencias de la CASA Con grandísimas rebajas de precios

ESTRENO DE "LA VENDETTA".—Un acontecimiento cinematográfico supone el estreno del gran drama que la casa Hecla ha impresionado bajo el título de "La Vendetta". Su asunto, intenso y fuerte, con los más variados matices de la tragedia, llega a superar en sensación e interés a cuantas obras de esta clase se han editado.

La gran actriz Regina Badet destaca en "La Vendetta" con toda la pujanza de su alma de artista, haciendo en su mímica el realismo de lo sentido.

A pesar del largo metraje de esta extraordinaria película, tomará parte en las funciones de hoy la aplaudidísima artista enciclopédica Alba Tiberio, que presentará nuevos números de su extenso repertorio, figurando entre ellos los de ilusionismo, atleta, musical, malabarista, tiradora, baile y alambrista.

La becerrada de hoy Con buena entrada y presidiendo el oficial del Gobierno civil señor Cabanes, ha dado principio el apage de esta tarde, con reses de don Antonio Pérez, de Sevilla.

El primer becerro es grande y colorado, con madera abundante en la testuz. Apuntamos: Verónicas plausibles de Carreterito. Segura recibe un palotazo en la cara al capotear.

Zaragozá y Pintero colocan 2'50 apreciables. Carreterito, movido el, da una serie de telonazos al becerro y da un pinchazo superior; sigue con una estocada caña, y descabello. (Palmas.)

El segundo becerro es negro; Segura capotea movido, pero haciendo cosas de torero. Mancheguito y Palé II adornan el bistek del becerro con tres pares regularillos.

Segura trastea atropellado, y en cuanto junta las patas deja un estocazo; repite con otro mejor, innumerables intentos de descabello y un aviso antes del arrastre.

El tercer becerro es negro como el anterior. Pablo Sanz da unas verónicas espampnantes. Repite y es cogido y volteado dos veces, recibiendo, a pesar de su valentía, un palizón de órdago.

El bicho corta el terreno escandalosamente, y Presumido y Polittet pasan las "morás" para colocar tres pares y medio.

Pablo Sanz encuentra al toro hecho un renegado. Con ayuda del peonaje, brega lo indecible. Hay dos sablazos, los avisos reglamentarios y mientras salen los cabestros, una serie inacabable de "puñalás", yendo el toro al corral.

Negro. Carreterito es aplaudido en quites. Coge los palos y premia dos pares superiores. Cierra Pintero con uno bueno.

Carreterito, después de muletear aceptable, entra bien para dejar una buena estocada y dos intentos de descabello.

El quinto es colorado, y por manso va al corral. El sustituto es negro y víctima de excesivo capoteo.

Después de los pares reglamentarios, Segura hace un trasteo laborioso y propiamente una estocada, cinco intentos de descabello, y hay un aviso.

El último es castaño. Pablo Sanz da las verónicas de la tarde. Segura es volteado y sale con el calzón roto.

Cuatro pares, y Pablo Sanz no da fin a la corrida, pues después de un trasteo superior, de tres pinchazos, tres estocadas, han salido los mansos.

TRIACION PALACE

Próximamente: Estreno de la grandiosa obra del excelso poeta Gabriel D'Annunzio, CABIRIA

MIL DUROS

regala el desinfectante Zotal y Jabón Zotal. Detalles: Farmacias y droguerías.

Teatro Apolo

Hoy domingo grandioso programa Sesión única de 3'30 tarde a 12'30 noche Última exhibición en Valencia de la película la detectivesta LA BÓVEDA ACORAZADA

Extraordinaria Habitantes del valle del oro (estreno) Enfermo imaginario (estreno) Kri-Kri, ventrílocuo (estreno)

Butaca, 0'35 — General, 0'15 Mañana, lunes selecto, grandioso programa

PALACIO DEL CINE

Sección de espectáculos Funciones para mañana

TEATRO APOLLO.—Desde las 6 tarde a 12'30 noche sesiones continuas de Cine. ESLAVA.—Funciones populares.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 9'45 Variado programa por Sanz y Cinematógrafo.

TRIACION PALACE.—Funciones tarde y noche de Cine y variedades.

Don José Cantarino Martínez Teniente coronel de Infantería, retirado Condecorado con la cruz y placa de San Hermenegildo, etc., etc. que falleció a las dos de la madrugada del día de hoy después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Don José Belenguer y Besols Abogado y propietario que falleció el 15 de marzo del pasado año 1914

Clínica Dental Sucesores de D. José Rey Barcas, 3 (encima del horno del Puig) VALENCIA Profesores especialistas que poseen el DESVITO-INSENSIBILIZADOR, fórmula Rey, único y especial procedimiento que, aplicado a un diente ó muela por los profesores de esta clínica, el cliente duerme tranquilo desde la primera noche y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir a la extracción.

Perfumería ROYAL ABADIA SAN MARTIN, 6 Pone en conocimiento de sus clientes que ha recibido los productos de la marca KALODERMA y demás marcas EXTRANJERAS. Sus precios son reducidos.

JAQUECAS NEURALGIAS, REUMAS MAREOS, ESTADOS GRIPALES Y NERVIOSOS, DESAPARECEN CON LA SANATORINA

Clinica del "Radium" DEL Dr. Casanova Dalfó Tratamiento del CANCER, lupus, angiomias, nevi (manchas rojas de la piel), queloides y cicatrices deformantes, tuberculosis locales, neurodermitis, eczemas y aplicaciones ginecológicas. Emanatorio de gran radioactividad, baños, inyecciones y AGUA RADIOMANADA para la curación del REUMATISMO, artritis, neuralgias (especialmente la ciática), tabes, procesos inflamatorios crónicos, diátesis úrica, etc. Calle de San Vicente, 151

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Raimundo, Pedro, abad, y Santa Lucrecia, virgen y mártir. Misa y oficio de la Feria, con rito simple color morado. CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia del Colegio Imperial de Niños Huérfanos de Nuestra Señora de la Seo (vulgo Milagro) en la media de la mañana y se reserva a las 10 de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—San Vicente Ferrer, Beato Juan de Ribera. COFETE DE MARIA.—Nuestra Señora de Milagro, en su Real Capilla.

Don José Gasó y Echeveste y las que se celebrarán el día 16 en las iglesias de Salvador y en San Juan del Hospital y el 17 en Nuestra Señora de la Seo (vulgo Milagro) y en Santo Domingo, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR

Doña Mercedes Oñag y Navarrete Sus hijos, hijos políticos, nietos y sobrinos agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. A. M. D. G. El café de Malte Kneipp no es excelente como el otro café, y para mezclarlo con leche no tiene rival. Pedirlo en todos los ultramarinos y droguerías. Olivos a la venta Los tiene Francisco Cortés, Naquera, número 4, Valencia, a precios reducidos las variedades siguientes: Manzanilla, Ibalonga, Serrana, Rufina, Olanet, Alifanfana, Regués y Borriol.

# Las elecciones provinciales

Ha amanecido el día con temperatura benigna, si bien las nubes no han abandonado el horizonte, y hasta ha habido momentos en que parecía que iba a seguir la lluvia de ayer.

La Junta Municipal del Censo se ha constituido esta mañana en las Casas Consistoriales.

Se han presentado a las seis de la mañana el presidente don Vicente Domingo Estellés, secretario don Julio Gil Morte, vocales don Emilio Vilella, don Justo Burrell, don Mateo Hernández y don Antonio Rodrigo.

La constitución de las mesas se ha verificado sin incidente alguno, y aunque ha habido algunos colegios en que se ha retrasado, se han solventado pronto las causas del retraso.

El Alcalde, señor Maestre, con el secretario señor Jiménez Valdivieso, ha recorrido los colegios a las nueve de la mañana.

En general, y teniendo en cuenta la indiferencia en que otras veces se han verificado estas elecciones provinciales, las de hoy han sido animadas, y hasta algo accidentadas, como luego diremos.

En las barriadas donde había instalados colegios se ha notado ese ambiente característico en días de elecciones, con sus grupos de electores y electoreros, sus patrullas de Guardia civil y el incesante ir y venir de carruajes llevando al candidato ó a sus representantes ó al elector reacio ó imposibilitado.

En algunos colegios del distrito del Centro había cola al comenzar la votación, pero poco después ha aminorado el entusiasmo.

En otros colegios de dicho distrito también han ocurrido ligeros incidentes por

presentarse a votar electores con nombre supuesto.

Uno de ellos ha sido detenido y conducido al Gobierno civil.

En el Parterre, frente al colegio electoral, esta mañana, un sugeto, llamado Baldomero Carrillo Alamá, ha hecho tres disparos de revólver, con el propósito, al parecer, de producir alarma.

Los municipales se han detenido, poniéndolo a disposición del señor Gobernador, que ha dispuesto fuera encerrado en el cuartelillo.

Frente al buzón del Correo principal, tres sujetos se han abateado, por motivo de las elecciones.

Cuando ha acudido la Policía ya habían huido.

Los partes recibidos en el Gobierno civil acusan la mayor tranquilidad en la constitución de las mesas electorales en todos los colegios de la provincia.

Con motivo de las elecciones hoy han estado de guardia los cuatro juzgados de la capital y todos los empleados en la secretaría del Gobierno civil.

EL ESCRUTINIO

A las cuatro de la tarde se han cerrado las puertas de los colegios electorales, votando los electores que había dentro y que aún no lo habían hecho, y los individuos de las mesas.

Después han sido abiertas de nuevo las puertas de los colegios, procediendo a hacer el escrutinio, que ha dado el resultado siguiente:

no alterará en nada, según el cual han triunfado los tres candidatos de la coalición monárquica y el republicano señor Samper.

DISTRITO SAN VICENTE-TORRENTE

Ayer se retiró de la lucha el candidato maurista don Jesús Gadea Guiteras, y en su consecuencia ha obtenido el acta, sin oposición, el candidato adicto señor Machancoses.

Por este motivo no publicamos la estadística de la elección.

COLISION

A última hora de la tarde se ha promovido una colisión entre un grupo de republicanos y otro de jaimistas, según nos dicen.

En la calle de Alfredo Calderón, según versiones recogidas entre el público, se han dado varios vivas, que juzgándolo molesto un grupo de jóvenes, ha motivado se cruzaran

insultos, palos y disparos, terminando por resultar herido un joven de 20 años, llamado Carlos Cano Burgos, de oficio electricista, que ha sido curado en la casa de Socorro de la Gloria, de tres heridas de arma de fuego menos graves en el brazo y antebrazo derecho.

Al desarrollarse el suceso, los jóvenes han huido velozmente, penetrando en la plaza del Príncipe Alfonso, casa número 1, donde han sido detenidos.

Ignoramos los nombres, pues la fuerza pública se ha negado a darlos.

EN LA PROVINCIA

Las únicas noticias que tenía el señor Gobernador, hasta las seis de la tarde, eran que no había ocurrido novedad alguna en la provincia, y que con la excepción del triunfo de los candidatos encasillados en los distritos que no afectan a la capital.

## SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

Madrid 14, 14-15

LA "GACETA"

El diario oficial publica hoy lo siguiente: Anunciando por concurso de traslado la provisión de la cátedra de Derecho civil español, común y foral, primero y segundo curso, vacante en la facultad de Derecho de la Universidad de Valencia.

—Real orden del ministerio de Instrucción disponiendo que no comiencen a regir hasta el curso de 1915 a 1916 las disposiciones del real decreto de 11 de agosto del año de 1914, relativo al procedimiento que se ha de seguir en los exámenes.

—Prohibiendo a los funcionarios de la Dirección general de Prisiones que se dediquen a la preparación de aspirantes al ingreso en el referido cuerpo.

LA PRENSA

"El Imparcial".—Hablando de los conflictos planteados por los problemas del trabajo y de las subsistencias, cree que estarían resueltos si en octubre, cuando se dictó la disposición para facilitar semillas y medios de labranza a los agricultores, se hubiera cumplido lo ofrecido.

A este propósito, dice: "Aun es tiempo de hacer mucho en este sentido, pero para ello es preciso que el Gobierno resuelva el problema dando facilidades a los agricultores para sembrar en los terrenos incultos, y no contentarse con enviar circulares a la "Gaceta" para no cumplirlos."

"El Liberal".—Tratando de las elecciones provinciales, se expresa en los siguientes términos: "Tal y como estas elecciones se realizan, será saludable la labor de saneamiento y no ayudar a ninguno de los mil logrereros políticos, que solo buscan un pedazo para ascender en su carrera de intrigas ó de claudicaciones."

"La Mañana".—Defiende a la Compañía minera de Riotinto, fustiga las predicaciones de Egocheaga, y entre otras cosas dice: "La anarquía en Riotinto es una realidad cruel y dolorosa, y la pasividad de Dato parece autorizarla."

Madrid 14, 15-15

LAS ELECCIONES PROVINCIALES

A las ocho de la mañana quedaron constituidas las mesas, sin incidentes.

En una de las secciones de Carabanchel promovió un incidente, por haberse negado el presidente a reconocer los poderes a los interventores mauristas, a los que expulso del local.

Los expulsados no pudieron recurrir al notario, porque los del pueblo los tenía ocupados el candidato liberal señor Cobán.

Por fin, acudieron a un notario de Madrid, que levantó acta de referencia.

Todos los candidatos daban muestras de gran actividad.

Los representantes de aquellos hacían eficaz propaganda.

En las puertas de algunos colegios del distrito del Congreso, por donde se presenta don Miguel Maura, jóvenes de la aristocracia repartían candidaturas del señor Maura.

A medio día se calculaba que había votado la cuarta parte del censo.

En Chamberí llevaba la mejor parte el candidato maurista.

En el distrito de Palacio iba también en primer lugar el candidato maurista, pues le votaban los republicanos.

En los distritos de La Latina y de la Inclusa ha habido algunos palos entre mauristas y republicanos.

A las ocho y cuarto de la mañana votó don Antonio Maura en la sección 18 del Congreso.

En uno de los colegios del distrito de La Latina, en la sección 18, se presentó a votar un obrero.

Al sacar la candidatura del bolsillo, vió con sorpresa que era maurista, y rompiéndola, exclamó: "En cuanto llegue a casa voy a solear a la parienta, que me ha cambiado la candidatura republicana, que es la que yo voto, por esta otra, que acabo de romper."

Los apodados de los candidatos mauristas recorren los colegios en automóviles adornados con banderas nacionales.

ingleses y yanquis han sido asesinados por las turbas.

Considero inminente la intervención de los Estados Unidos en el conflicto de Méjico.

Después el señor Dato nos ha dicho, respecto a la Nota que ayer tarde facilitó el ministro de Estado:

—Ya han visto ustedes cómo este incidente ha terminado a satisfacción de todos, con respeto y adhesión para España, y ojalá sean eficaces estas buenas intenciones.

Mandaremos un representante a Méjico cuando se normalice la situación, y entonces nos pondremos de acuerdo con las demás naciones.

Madrid 14, 16-15

EL ESCRUTINIO

Al comenzar a las cuatro de la tarde el escrutinio de la elección, escasamente había votado en Madrid la mitad del censo.

En el distrito del Hospital-Congreso, don Gabriel Maura recorrió todos los colegios, como apoderado de su hermano don Miguel.

En el distrito de La Latina, el señor Largo Caballero denunció a varios electores, por suponer trataban de colar embuchados en las urnas.

En este distrito hubo palos, sin consecuencias graves.

Se hicieron varias detenciones. En estos momentos reina tranquilidad.

LAS SUBSISTENCIAS

Sevilla.—Sigue la carestía del carbón y del pan.

Los horneros han propuesto no elaborar pan de trigo y mezclar la harina de trigo con maíz, centeno y patata.

También se han reunido los gerentes de las fábricas de gas y electricidad, acordando solicitar la rebaja de los fletes y prestar ante el señor Dato de la injustificada subida del precio de los carbones.

De no accederse a su petición, creen que se verán obligados a cerrar las fábricas.

Madrid 14, 17-15

DE SEVILLA

Ha fallecido hoy en esta capital la respetable señora doña Manuela Soldado, esposa del catedrático de esta facultad de Filosofía y Letras señor Caballero Infante.

La señora Soldado, antes de contraer matrimonio, fué una contralora famosa.

El Rey marchó esta mañana a Aracena, con objeto de pasar el día en la finca del señor Sánchez Dalp y visitar la famosa gruta de las "Maravillas".

El vecindario tributo a S. M. delirante ovación.

Madrid 14, 18-15

EL RESULTADO

Se conocen aún pocos datos del resultado de las elecciones.

En el Congreso, los mauristas llevan unos 60 votos sobre la candidatura ministerial.

También en Chamberí llevan mayoría los mauristas.

En los demás distritos, los ministeriales tienen mayoría.

dado destruidos por el fuego de los aliados los fuertes de los Dardanelos.

El fuerte Amidid se halla deshecho.

El miércoles último la flota aliada dirigió sus fuegos sobre Chamacale, a 15 kilómetros de distancia.

Los habitantes huyeron hacia la costa Oriental.

Solo ha quedado libre el fuerte de Chi-miell.

Queda una importante sección sin dragar.

Las escuadras turca y germana se hallan en el mar de Mármara.

Novillos en Madrid

Madrid 14, 17-15

Se lidián seis bichos de Medina Garvey. Actúan de matadores Algabeño II, Valencia y Fortuna.

La entrada foja, Lloviznea.

PRIMERO.—"Choco", berrendo en negro, Algabeño II da unos capotazos movidos. El torero parece que haya sido ya lidiado. La lidia se convierte en vulgar capea, y el público pita.

Fortuna hace un quite artístico.

Toma el bicho cuatro varas, por dos caídas y un caballo muerto.

Niño de la Audiencia y Fresquito bien en banderillas.

Algabeño, de azul y oro, da unos pases movidos y sufre varios achuchones. Se enmienda, y entrando bien, clava una buena estocada atravesada de tanto atracarse. (Muchos palmos.)

SEGUNDO.—"Pinchazo", berrendo en cárdeno, Pequeño, pero con pitones.

Valencia obsequia al novillero con unas verónicas vistosas, un farol y unos recortes, capote al brazo.

Fortuna es aplaudido en unos quites.

Ahijao, al preparar el toro sale encunado, y el toro lo pasea unos doce metros, sin consecuencias.

Total en el primer tercio: cuatro varas, para ninguna caída y ninguna defunción.

Cadenas y Ahijao mal en banderillas.

Valencia, de grana y oro, comienza la faena con un pase de rodillas, un molinete, y empieza a tener el santo de espaldas.

Un pinchazo, otro en los costillares, otro delantero, otro barrendo, media estocada en el cuello (un aviso), y descabella con la puntilla al séptimo intento. (Pita.)

TERCERO.—"Lolito", negro, zaimo.

Fortuna realiza cinco verónicas muy parado y remata un quite con un recorte, capote al brazo. (Palmos.)

Un capitalista se arroja al ruedo, provisto de muleta y estoque.

Da dos pases, y milagrosamente no sufre un serio percance.

El capitalista es entregado a los guardias.

Fortuna es aplaudido en otro quite.

El animalito aguanta cinco varas, sin más consecuencias.

Total en el primer tercio: cuatro varas, para ninguna caída y ninguna defunción.

Cadenas y Ahijao mal en banderillas.

Se perfila y deja una estocada, entrando a un tiempo, que resulta contraria. (Palmos y oreja.)

TERCERO.—"Fastidioso". Carpio es aplaudido en algunos lances.

Cinco varas, cuatro caídas y tres caballos. Los banderilleros regulares.

Carpio pasa por alto, muy cerca, y al segundo pase se engancha por el sobaco y suspendido unos cuantos minutos.

Cae al suelo y se levanta rápidamente, pero completamente descompuesto.

Tirándose de lejos pincha, y después de varios intentos de descabello, deja una estocada baja. (Pitos y algunas palmas.)

CUARTO.—Cortijano de unos lances dudosos.

Toma el bicho seis varas por tres tumbos y dos caballos que fallecen.

Cortijano brinda a Muley Hafid. Pases buenos. Entrando bien deja una estocada caída. Descabella a la segunda. (Palmos y unas monedas de oro, regalo del exultante.)

QUINTO.—Andaluz saluda al novillo con unas verónicas de buena marca.

De los de aupa aguanta el de Medina Garvey cinco varas por dos tumbos y dos defunciones.

Andaluz bien en quites.

El diestro brinda a Muley Hafid, y el público protesta del abuso.

Muleta el Andaluz, ayudado del peonaje en forma indecorosa.

Faena desahogada, y dos veces corre el riesgo de ser cogido.

Perfilase, y el toro se arranca. Queda una estocada perpendicular y pescuecera. Se ve la punta del estoque. (Bronca.)

Sigue descompuesto. Hay un molinete bueno, un pinchazo malo y una estocada caída. (Pitos y palmas.)

SEXTO.—El Andaluz es ovacionado en unos quites temerarios.

El novillo acepta cuatro caricias, sin más consecuencias.

Cortijano, que sustituye a Carpio, que se halla en la enfermería, realiza una faena deslucida, para media estocada, un pinchazo, y una estocada baja.

Toros en Castellón

Castellón 14, 18-40

Buena entrada. Los "chicos" son aplaudidos en el pase.

PRIMERO.—"Oficial", gordo, colorao. Al salir recibe tres refilonzas.

Rafael veroniquea muy ceñido, y obtiene aplausos.

Recibe el animalito cuatro puyazos y proporciona dos tumbos, sin más consecuencias.

Gallo, al rematar un quite, hace una larga cambiada.

Joselito se adorna en quites, lo mismo que Saleri.

Ambos son aplaudidos.

Magritas y Patatero prenden tres pares de banderillas muy buenos.

Rafael Gallo comienza con varios pases de pecho, que son coreados. Emplea otros de molinete y con la rodilla en tierra y de trinchera.

Cuadra a la res y se tira, agarrando un pinchazo sin soltar.

Vuelve a la faena y da varios pases con la rodilla en tierra y de molinete, para media estocada corta y otra media delantera, de efectos rápidos. (Palmos.)

## ESCRUTINIOS DISTRITO DEL MAR-MERCADO

SECCIONES		CANDIDATOS									
Colegios electorales		D. Fernando Ibañez Payas	D. Antonio López Rodríguez	D. Pablo Meléndez González	D. Bernardo Prieto Ruiz	D. Ricardo Samper Ibañez	D. Francisco Domingo Carlos	D. Vicente Carrasquer Marqués			
<b>Centro</b>											
1	Planta b. casa n.º 12 c. Do. Juan Villarrasa, Pal. Par. Com.ª, puerta recayente a la plaza del Mercado.	108	105	111	18	149	140	138	132	133	133
2	Planta b. casa n.º 12 c. Do. Juan Villarrasa, Pal. Par. Com.ª, puerta recayente a la plaza del Mercado.	80	74	79	10	138	132	133	133	133	133
3	Planta b. casa n.º 12 c. Do. Juan Villarrasa, Pal. Par. Com.ª, puerta recayente a la plaza del Mercado.	111	102	119	22	162	158	154	154	154	154
4	Escuela pública de niños, plaza de Pelliceros, 2.	80	49	49	2	149	148	145	145	145	145
5	Planta baja plaza de San Gil, núm. 1.	77	72	75	6	204	200	197	197	197	197
6	Casa Reposo.	76	70	71	12	168	165	168	168	168	168
<b>Audiencia</b>											
15	Escuela pública de niños, Salinas, 23.	124	118	124	3	50	54	51	51	51	51
16	Escuela pública de niñas, plaza de Murcianos, 1.	110	107	112	19	81	80	77	77	77	77
17	Asilo Municipal.	111	105	113	14	100	99	95	95	95	95
18	Casa Vestuario.	153	145	148	14	63	64	60	60	60	60
<b>Universidad</b>											
19	Escuela pública de niños, calle Xerea, 49.	150	135	166	8	95	92	86	86	86	86
20	Escuela pública de niñas, calle Gloria, planta baja.	130	124	141	1	48	48	44	44	44	44
21	Casa de Socorro de la Gloria.	132	125	137	9	26	20	20	20	20	20
22	Casillero del Parterre.	78	70	77	10	70	70	70	70	70	70
23	Planta baja, casa n.º 62, calle del Mar.	91	84	96	9	29	30	30	30	30	30
24	Universidad, puerta calle del mismo nombre.	92	86	99	5	76	76	76	76	76	76
25	Colegio de la Presentación, calle Pintor Sorolla.	77	69	83	8	86	87	87	87	87	87
26	Universidad, puerta calle de la Nave.	100	96	102	6	72	72	72	72	72	72
27	Escuela de Artesanos.	82	79	84	8	86	86	86	86	86	86
28	Universidad, puerta plaza Colegio del Patriarca.	171	152	174	18	106	98	98	98	98	98
29	Escuela de niñas, calle del Milagro, núm. 7.	164	147	169	16	95	89	88	88	88	88
30	Planta baja de la Diputación provincial.	216	199	242	27	55	57	50	50	50	50
<b>Teatro</b>											
31	Planta baja, casa núm. 5, plaza de Mirasol.	151	133	138	10	119	114	114	114	114	114
32	Planta baja, casa núm. 3, calle dels Transits.	20	19	25	4	26	21	21	21	21	21
33	Colegio Niños S. Vicente Ferrer, puerta calle Colón.	149	141	151	21	64	60	60	60	60	60
34	Consult. Municipal niños, Gota de Leche, c. Ciscar.	118	107	115	14	76	77	74	74	74	74

